
Compte rendu CESCE
Réunion du mardi 3 octobre 2023

Etaient présents :
M. Richard (proviseur adjoint) et Mme Plançon (CPE) 
Théo Berchi (AED), Mme Le Vély-Chroné (infirmière), 
M. Lesouef, Mme Talbot, Mme Démont (professeurs)
Mme Toschini, Mme Becavin (parentes déléguées)
Mme Broussard, M. Corbin (CSC Tempo), Mme Seguela (enseignante IME Blain), Maëva
Macé et Yorann Cuegnet (délégués IME)
Thimothy  Bellevergue,  Lyz  Samzun,  Eileen  Bernard,  Céhylis  Bouyer,  Livio  Reynard,
Héloïse Van Der Sman, Maxence Auneau-Hamon (éco-délégués)

Monsieur Richard a rappelé les missions du CESCE dans l’établissement et l’importance
de l’investissement des élèves dans les projets.

Mme Plançon évoque le sondage mis en place par M. Daudin (CPE stagiaire),  en fin
d’année scolaire dernière, à destination de tous les élèves pour « déterminer les relations
des lycéens avec l’instance CESCE. » 
Cette enquête a révélé la méconnaissance de cette instance auprès de nombreux élèves.
En effet, 89 % des 346 lycéens ayant répondu au sondage disent ne pas la connaître. Il
nous faut donc revaloriser le travail effectué au sein de ce comité et rendre les actions
plus lisibles auprès de tous.
Ce sondage a également révélé un sentiment de mal-être des élèves, lié à leurs études (3
élèves sur 5) et des demandes d’intervention dans les domaines de la sexualité et des
questions environnementales.

La première partie de la réunion est consacrée à la présentation des actions de l’année
scolaire 2022-2023.

Les actions dans le domaine de la santé     :  

• Distribution  de  serviettes  recyclables (sous  l’égide  de  l’infirmière  scolaire) :
rappel par Mme Le Vély-Chroné de la mise en place du dispositif contre la précarité
menstruelle, aide de la région avec des distributeurs de protections hygiéniques
gratuites et mise à disposition de serviettes lavables à l’infirmerie.

• Lutte contre le harcèlement :  M. Richard indique les interventions de la Maison
de  confiance et de protection des familles à destination des classes de seconde ;
actions qui seront renouvelées au regard de l’importance de cette thématique.

• Atelier  sophrologie-relaxation  et  préparation  aux  examens :  Mme  Plançon
informe de la proposition de Mme Kerrand, sophrologue, de réitérer ces ateliers
pour une somme de 500 euros sur l’ensemble des séances. Il reste à valider cette
proposition en fonction du budget.

• Don du sang :  Mme Le Vély-Chroné rappelle  la  possibilité  donnée aux élèves
majeurs de participer à un don du sang organisé par la ville de Blain, avec un
créneau réservé aux lycéens, au sein duquel ils sont encadrés et accompagnés
dans cette démarche qui est souvent la première dans ce domaine.

• PSC1 :  Mme Plançon précise que 118 élèves ont été formés l’an dernier, sur 3
sessions, avec la Protection civile. Les élèves ont payé leur formation (dont le coût
est de 60 euros) via le E-pass.



Les actions dans les domaines de la citoyenneté et de la solidarité

• Pères Noëls Verts : Mme Plançon précise que cette action est mise en place par
les élèves en lien avec le secours populaire. Elle consiste en une récolte de jouets
en faveur de familles défavorisées, sur la période avant les fêtes de Noël.

• Egalité filles/garçons et lutte contre les violences faites aux femmes (CCLI /
partenariat  avec  Tempo) :  Emilie  Broussard  intervient  pour  évoquer  la  belle
dynamique initiée par les premiers élèves qui sont partis aujourd’hui. Elle souhaite
poursuivre  le  travail  engagé  avec  les  élèves  intéressés  et  propose  son  aide
d’accompagnement à la mise en place de projets.

• Sensibilisation sur les situations de handicap (partenariat avec l’IME et l’APF)
Mme Seguela rappelle  le  partenariat  initié  il  y  a  déjà plusieurs années avec le
lycée. Elle précise l’évolution de ce dernier avec notamment, des prises de repas
des  jeunes  de  l’IME au  self  et  des  cours  suivis  au  sein  du  lycée.  Des  temps
d’échange ont également été mis en place : des temps de jeux et une découverte
de l’IME via le rallye citoyen des délégués de seconde.

• Sécurité routière : Mme Talbot précise la venue des « voitures tonneaux » qui ont
eu du succès auprès des lycéens de ses classes.  M.  Richard évoque aussi  la
venue de l’APF, sur les cours de M. Flanet, avec l’expérimentation d’un parcours en
fauteuils roulants

•
Les actions liées à l’environnement

• Mai à vélo : M. Lesouef présente l’action et la proposition faite aux élèves de venir
au lycée à velo un mercredi matin et de bénéficier à l’arrivée d’un petit déjeuner.
Une soixantaine d’élèves a participé à l’opération, qui s’inscrit dans un cadre plus
global d’incitation à l’utilisation de ce moyen de locomotion.

• Panneaux photovoltaïques : M. Lesouef indique le partenariat avec l’association
« Citoyens du Zef » et la mise en place pédagogique de ces panneaux.

• Tri des déchets :  Théo Berchi présente le projet mis en place par Fleur Jaffredo
sur  la  récupération  et  le  tri  du  carton/papier/plastique/canettes.  Théo  précise
également que Fleur et Elisa, toutes deux AED souhaitent travailler avec les éco-
délégués pour mettre en place des projets dans l’établissement.

Les nouveautés 2023/2024

• Conférences  sur  la  santé  mentale  avec  EPSYLAN :  M.  Richard  rappelle  la
proposition faite aux élèves et aux familles les 12 et 19 octobre concernant la santé
mentale des adolescents. Il s’agit d’une part d’une conférence participative pour les
élèves volontaires sur le temps scolaire; d’autre part de rencontres et de partage
avec les parents sur cette thématique.
M.  PIERRAT (infirmier  au centre  Epsylan),  Mme Dawson (UNAFAM),  ainsi  que
Pauline et Ofélia de l'association "La prochaine station" (Accueil d'adolescents en
souffrance psychique) interviendront sur ces échanges.

• Proposition  d’un  débat  avec  les  éco-délégués,  suite  au  film  «  Compte  à
Rebours » diffusé le 6/10/23 (Association « Citoyens du Zef  »)  M. Lesouef
rappelle aux éco-délégués qu’ils sont invités à participer à cette séance ciné-débat,
qui pourrait être le point de départ de réflexions et d’échanges pour la mise en
place de projets liés aux questions de l’environnement dans l’établissement.

• Collecte d’instruments de musique pour l’association Al Kamandjâti :  Mme
Plançon  présente  succinctement  les  objectifs  de  ce  projet,  initiative  de  Mme



Tordjman,  et  propose aux personnes  intéressées par  le  sujet  de contacter  sa
collègue.
L’idée est de diffuser la culture musicale en Palestine, renforcer la créativité des  
jeunes,  contribuer  à construire  une  société  solidaire  qui  respecte la  liberté  
d’expression, le pluralisme, la tolérance, l’égalité et la coopération. Les dates de  
collecte restent à déterminer pour un départ en container en juin 2024.
Possibilité d’une intervention musicale sur le lycée avec des témoignages.

M. Richard propose à chacun de prendre la parole pour évoquer des projets ou des idées.

Héloïse Van der Sman, éco-déléguée demande s’il est possible de faire revivre « le forum
d’orientation  élèves-élèves »  qui,  selon  elle,  lui  a  permis  de  conforter  ses  choix  de
spécialité en seconde. Elle remarque que ce forum n’a pas eu lieu l’année passée.
Mme Plançon indique que ce forum va être remis en place cette année et que ce sera
l’objet de la formation des délégués de terminale.

Théo et Emilie du CSC Tempo redisent leur volonté d’accompagner les élèves dans la
mise en place de projets et d’aider à la communication pour une meilleure lisibilité du
CESCE et de ses actions.

Laura Merle,  membre du CCLI,  propose de présenter  l’exposé sur  la  trans-identité  et
l’hyper sexualisation du corps de la femme à toutes les classes. L’exposé pourrait être à
disposition des professeurs qui le souhaitent.
Mme Démont indique qu’il faut faire une information rapidement et précise que cet exposé
est un atout pour le lycée. Emilie évoque aussi la possibilité de « faire vivre » l’exposé en
dehors du lycée, avec, pourquoi pas, une présentation aux collégiens.

M . Richard invite les élèves à se rapprocher des interlocuteurs du lycée pour évoquer
leurs idées et leurs envies.

• Mme Le Vély-Chroné pour les actions dans le domaine de la santé
• M.  Lesouef,  Fleur  et  Elisa,  pour  les  actions  dans  le  domaine  de

l’environnement
• Mme Plançon et  Mme Tordjman pour  les  actions dans le  domaine de la

citoyenneté et de la solidarité

Compte rendu effectué 
par Mme Plançon le 04/10/2023


